

Nuestras armas para la defensa nacional

Espíritu de oración y sacrificio, disciplina moral y serenidad fundados en firme confianza en la misericordia divina

En la defensa contra una guerra injusta que no repara en medios inhumanos y viles, no basta la fuerza material de las armas, por muy poderosas que sean, precisa EL FA-

VOR DIVINO obtenido por los medios opuestos a las causas que acarrear los males presentes. La liviandad, la soberbia, el egoísmo y la sensualidad

desenfrenada han borrado el respeto a todos los derechos aún a los de Dios; restaurémoslos haciendo renacer en la sociedad las virtudes de los primeros tiempos del cristianismo: la piedad, la mortificación, la justicia y la caridad.



Año V—Panamá, 5 de Febrero de 1942—Nº 374

Director: NICOLAS VICTORIA J.

Administración { Teléfono 923
Apartado 245

Loor a San Juan Bosco en el Centenario de sus Obras

Don Nicolás Victoria J.

La Acción Católica de Panamá, se honra en felicitar a su Presidente Don Nicolás Victoria J., con motivo de su cumpleaños y se complace en reproducir las justas apreciaciones de sus amigos A. Tapia E. y Erasmo Méndez porque se compenetran con el sentir de esta Institución.

Hoy cumple 81 años don Nicolás Victoria J., hombre excepcionalmente meritorio y que por más de medio siglo se ha agitado en la vida pública, dejando a su paso por los diversos cargos de la Administración una estela de rectitud, de inteligencia y de sacrificio en bien de los intereses que le fueran confiados.

No es el señor Victoria de los teorizantes que se pasan la vida al margen de la realidad declamando, con mayor o menor elocuencia sobre el tema del valor que tienen una mente clara y una voluntad firme en las gestiones de la vida pública. Don Nicolás, como cariñosamente llaman sus amigos al señor Victoria, es un autodidacta, porque si bien es cierto que recibió las mejores enseñanzas posibles a la época de su formación

intelectual, su ilustración vasta y su gran experiencia las obtuvo en la escuela del trabajo y del estudio, en la que todavía se encuentra afiliado como escritor y como catedrático.

No ha habido altura jerárquica que no ha escalado en este país el señor Victoria: Ministro de Estado en casi todas las dependencias del Gobierno; Gobernador de Provincias o Prefecto como en tiempos de Colombia se denominaba a los encargados del Gobierno Provincial; Director de Estadística; Rector de varios colegios y profesor de diversas asignaturas y por encima de todo eso un polemista político ascendido, un escritor fecundo y un forjador de la juventud que tanto le debe a este caballero que hoy celebra el octogésimo aniversario de su nacimiento.

Hay hombres que en determinado ramo de las actividades sociales centralizan un período o personifican una época; de esos hombres es Nicolás Victoria Jaén.

No se puede hablar de la historia de Panamá en sus desenvolvimientos de hace medio siglo, sin tropezar con (Pasa a la Pág. 3ª)

FESTIVIDADES DE NTRA. SRA. DE LOURDES EN LA CAPILLA DE SU NOMBRE EN LAS SABANAS

En la iglesia de Nuestra Señora de Lourdes (Las Sabanas) se celebra el Novenario de la Virgen del mismo nombre desde el lunes 2 de febrero hasta el miércoles 11.

Misa rezada todos los días a las 6-1½ a.m.

Ejercicio de la tarde: Rosario, plática, Bendición del Santísimo a las 5 p.m.

El Domingo 15 de febrero Misa a las 10 a.m., como siempre.

Procesión a las 4 p.m. en punto. Invitamos a todos los devotos de la Sma. Virgen de Lourdes.

Revdo. PATRICK J. DORAN, C.M.

Celebración mundial de las Bodas de Plata Episcopal de S. S. Pío XII

L'Osservatore Romano ha publicado un interesante editorial acerca de las ceremonias con que el mundo católico se prepara a celebrar las Bodas de Plata Episcopales de S. Santidad Pío XII.

A causa de los tiempos excepcionalmente difíciles por que está atravesando el mundo, escribe L'Osservatore, el Santo Padre ha expresado el deseo de que no se efectúen peregriaciones ni manifestaciones externas de ninguna naturaleza, realizándose en cambio una unión más ferviente de los corazones por medio de la oración.

El mundo católico entero debería unirse en una hora de piadoso reco-

gimiento, cuando el Sumo Pontífice, el día jubilar de su aniversario episcopal, celebra la Santa Misa en la Basílica de San Pedro, ante el pueblo de Roma. Al mismo tiempo se ruega que todos los fieles se reúnan en sus catedrales e iglesias parroquiales para rezar por el Padre común. También en esa circunstancia la Bendición Apostólica será transmitida por radio.

Para coordinar los actos a realizarse en Roma, en esa ocasión, ha quedado constituida una comisión en la que actúa como presidente honorario el Cardenal decano del Sacro Colegio, S. Emcía. Granito Pignatelli (Pasa a la Pág. 2ª)

Los santos son el reflejo de Dios. El conocimiento de sus obras apenas si sería mas que vana curiosidad si no nos moviésemos a amarlos para dar gloria a Dios y a santificarnos como ellos.

Ese reflejo de Dios resplandece en S. Juan Bosco en tal grado que maravilla a los que han observado su vida: "Lo sobrenatural llega a ser casi natural en esta vida, y ordinario lo extraordinario" Pío XI.—"Para mí D. Bosco es un misterio. Si no abrigase Yo la certidumbre de que trabaja por la gloria Dios, de que Dios le guía, de que solo Dios es el fin de sus esfuerzos le tendría por un impostor mas peligroso por lo que da que pensar que por lo que dice. Para mí Don Bosco es un misterio". Don Cafasso. (Confesor de D. Bosco).

"He ojeado ya muchos expedientes pero en ninguno he visto desbordar tanto lo sobrenatural". Cardenal Vives y Tuto. (Relator de la causa de canonización de Don Bosco).

Apreciación de su obra por uno de sus principales biógrafos, Carlos D'aspiney

"Un tierno amor al prójimo es uno de los mayores y mas excelentes dones que la Divina Providencia pueda conceder a los hombres".

Este admirable pensamiento de San Francisco de Sales, inscrito en la portada del "Boletín Salesiano", caracteriza la "Obra Salesiana".

Don Bosco, durante su vida en terra, ha sido todo amor, ha amado entrañablemente a esa multi-

tud innumerable de niños que le han llamado "Padre".

A impulso de ese amor, encendido en el corazón mismo de Nuestro Señor Jesucristo, este humilde sacerdote, sin humano recurso, ha tenido la inspiración y la fuerza de fundar la Pía Sociedad de San Francisco de Sales, destinada quizá en su extraordinaria crecimiento a difundirse un día por toda la tierra.

El objeto de esa asociación es el ejercicio de las diferentes obras de piedad y de caridad y "particularmente el cuidado especial de la juventud pobre y abandonada", de la cual depende el porvenir feliz o desgraciado de la sociedad.

"La juventud pobre y abandonada". Hay acaso obra mas noble que atender con cuidado especial a los niños a quienes el desamparo, la ignorancia o la depravación arrojan a la influencia del mal?

Don Bosco va, pues, a recogerlos, a darles asilo, a enseñarles el honrado oficio y hacer de ellos hombres útiles a la sociedad; hay mas, va enaltecerlos con los esplendores de la fe; les dará a conocer la inmortal belleza del alma que, con ser hecha a imagen de Dios, ultrajan porque no la conocen, y a muchos de esos humildes hijos del pueblo llegará a investirlos con la mas alta dignidad que existe en la tierra: el sacerdocio.

Diseminados en todos los países los seminarios salesianos, oratorios festivos, escuelas talleres y orfanatos, elevan ante Dios y ante la humanidad, un himno de gloria a la caridad de S. Juan Bosco.

Visita Pastoral a Bocas del Toro

El 10 de Enero, el tren de la mañana nos lleva a Colón para embarcarnos para Bocas del Toro, donde Mons. Beckmann va a practicar la Visita Pastoral.—A las dos de la tarde ponemos el pie a bordo del vaporcito Bocas del Toro que nos debe llevar a la Provincia del mismo nombre. A las 2 y 45 el capitán levanta anclas y después salimos del puerto de Colón. Al acercarnos al rompe olas tenemos que esperar aproximadamente media hora al piloto, q' nos ha de guiar, por medio del campo de minas, hasta alta mar. Nuestro barco no es precisamente un modelo de equilibrio y estabilidad, mas bien parece un macho cabrío que con sus saltos y corcovos quiere molestar hasta a los más valientes, y pronto varios pasajeros experimentan sus desagradables efectos. Mons. Beckmann resiste valientemente a los asaltos y embestidas del vaporcito, pero al cabo de algunas horas tiene que rendir las armas y pagar tributo al océano.

Domingo 11 de Enero. A las 11.30 llegamos a Bocas del Toro donde el Rev. Padre Mac Gim, rodeado de sus fieles, dan la bienvenida a Mons. Beckmann.

Lunes 12.—Nos dirigimos en lancha-motor a Almirante, de allí en carro motor, por la línea del ferrocarril a Torres, donde nos embarcamos en un cayuco primitivo movido por dos hombres con palancas y durante algunas millas bogamos sobre el hermoso río Changuinola en medio de un paisaje tropical, que varía a cada instante, luego subimos el río Terrible hasta llegar a Zegla, finca de la familia Sánchez, cuyos huéspedes vamos a ser por día y medio y donde Mons. Beckmann administra el Sacramento de la Confirmación a unas 50 personas.

Miércoles 14.— El mismo cayuco nos conduce de regreso, pero ahora con más rapidez, porque vamos río (Pasa a la Pág. 2ª)

Aclarando el sentido del apostolado seglar

No puedo trabajar en la Acción Católica

He dialogado con bastantes personas muy católicas que conocen bien los fines de la A. C., se entusiasman cuando hablan de ella porque dicen que gustan mucho de este apostolado. Pero impulsadas por la franqueza, declaran con toda sencillez, que no quieren inscribirse en sus gloriosas filas es porque no tienen tiempo, y son tantas sus ocupaciones y obligaciones, que imposible distraerse en otras cosas aunque sean tan santas y aún tan agradables para ellas como las que lleva entre manos la Acción Católica.

A mí, si he de ser ingenuo, me causa hilaridad tal excusa sin excusa. La Acción Católica desaparecería de la Iglesia de Dios, si hubiera de componderse de gente desocupada y sin obligaciones o casi sin ellas. No conozco empresa ni espiritual ni temporal que prospere y persevere con tal clase de elementos. Dame personas ocupadas que sepan lo que es descansar porque efectivamente la brega del trabajo del día las ha rendido y prometido feliz éxito en cualquier empresa.

Por el falso concepto que algunos católicos tienen de que sus ocupaciones les impiden trabajar en el campo de Acción Católica, han llegado hasta abandonarla, después de haberse inscrito en ella con orgullo santo de sus almas.

A estos que han declinado su labor apostólica y a los que no la han iniciado todavía por infundado temor, les aseguro, que todos los hábitos por muchas y graves que sean sus obligaciones y por ocupadas que tengan las horas del día, pueden admirable y sencillamente servir en una apostolado tan deseado y requerido por la santa Iglesia.

No se trata de dedicarse el individuo en cuerpo y alma al apostolado seglar con la consiguiente negligencia de sus ocupaciones domésticas o trabajos diarios. Se trata de que cada individuo en el medio ambiente en que vive haga algo según su posibilidad por el Reinado de Jesucristo. Y este algo organizado y bajo la vigilancia y dirección de la Jerarquía eclesíástica. (Pasa a la Pág. 2ª)

Don Bosco y su Hospicio de Panamá

El sábado y domingo de la pasada semana estuvieron de fieta los salesianos, glorificando a San Juan Bosco, fundador de la comunidad: en el primer día, por la tarde, se efectuó la gran procesión, con extraordinaria concurrencia, con entusiasmo contagioso y con recogimiento que a la vez impresionaba y conmueve, por la sincera devoción al admirable y extraordinario santo, que pasó por la vida realizando la más grande obra de apostolado social, con una sencillez y naturalidad encantadoras y que a su muerte, prosigue alentándola y desarrollándola por medio de sus hijos y los otros miembros de la familia salesiana que, para el efecto, dejó constituida.

El domingo, en la mañana, tuvo lugar la solemne misa cantada, con asistencia del Excmo. señor Arzobispo, a la que estuvieron presentes cooperadoras y cooperadores, ex-alumnos y numeroso público.

Por control remoto la estación Miramar, de radio difusión, transmitió toda la misa, lo mismo que el sermón, que estuvo a cargo del Rdo. Padre Domingo Soldatti, quien estuvo muy feliz en su sagrada oración, llena de unción y de fervor al santo fundador de la orden salesiana. En un hermoso y largo desfile, de magnífica composición oratoria, trajo a pre-

sencia de sus oyentes a millones de seres, divididos en grupos similares, que ensalzaban la trascendental obra de Don Bosco y que al dar honor al Santo glorificaban al Señor por cuya mayor honra y gloria aquel tanto trabajo. Con su natural modestia, acudió a conceptos ajenos para hacer el panegirico y repitió palabras de los Soberanos Pontífices, que constituyen el mayor y mejor elogio a que aspirarse. "Don Bosco es un coloso de santidad", dijo el Santo Padre Pío XI, y aquella frase sale de los labios del orador con una suavidad y dulzura que deja extasiados a quienes le escuchan y siguen con amoroso interés sus edificantes palabras. Al final, se postra de rodillas y, en fervorosa y conmovedora invocación, pide a Su Santo Padre que proteja a nuestro Istmo de los estragos de la guerra.

En aquellos emocionantes momentos, todos los corazones de los fieles palpitaron al unísono con el corazón del virtuoso Sacerdote, que tanto nos ama, y sus mentes se elevaron al Señor repitiendo la plegaria.

Al concluir, el Excmo. señor Arzobispo hizo uso del micrófono para transmitir su saludo y congratulaciones al instituto salesiano y aprovechó la oportunidad, para prevenir a los (Pasa a la Pág. 3ª)

SECCION DE LA MUJER

(A cargo de la distinguida consocia Emelina González Revilla de Ortega)

IN MEMORIAM

Enero 31 de 1942.

"Que el día sea penoso o que sea largo, las campanas concluyen siempre por tocar la oración.

.....tu amiguita que te desea la verdadera felicidad, Mayía".

Sencilla como el pensamiento que como ironía del tiempo, se conserva tal cual lo escribiera un día en nuestro album de autógrafos, allá en el bendito Asilo de mi niñez, Wuavre, fué el alma pura y santa de la inolvidable amiga. Era ella una de esas florecillas de los campos, que júbilosa abrió el caliz de su pecho a Jesús... emanando dulzuras e irradiando paz!

Anais María Cervera, la querida Mayía que conocí y con quien conviví años felices, mereciendo su distinción y su cariño, con los que siempre me distinguió desde entonces, cumple hoy, un año de haber volado hacia esa Verdadera Felicidad con la que desde aquellos años soñaba.

Su alma de artista era una de esas almas privilegiadas y mimadas de Dios. Bien la recuerdo. Apenas cumplía yo mis 12 años, cuando por una de las bondades del Altísimo, tuve la dicha de ser enviada al Instituto de Wuavre Notre Dame, adonde adelantaba ella sus estudios académicos de música. Desde el momento en que nos conocimos, nuestra simpatías fueron recíprocas y floreció en nuestros corazones la más franca y sincera amistad, la que cultivamos durante los años que pasamos juntas, acentuándose nuestro mutuo cariño.

Fué ella modelo de virtudes en el que se inspirara mi corazón de niña. Su angelical personalidad me atraía, y con ella me acercaba más y más a los goces del espíritu. Sin hacer os-

tentación, por que nunca supo lo que eso era, ganaba las almas y las llevaba a Dios.

El destino que para la mayoría resulta incierto e indecifrable, aparecía para Anais María tan claro como la más cristalina agua, vista a través de un fino vaso de cristal. Ella sabía, pues muchas veces hablamos sobre ello, que se uniría algún día a Jesús celebrando desde la tierra sus inmortales bodas de amor... El claustro, fué de las más queridas ilusiones en su vida cándida, parecía transformarse cuando proyectaba su entrada en él, y allí la llevó el Celeste Amado de su corazón.

La Madre Santa Angela, como luego se la llamó al ser desposada con Jesús, está en el Cielo, allá reina junto al Cordero sin mancilla y entre el coro de las Vírgenes. Al evocar hoy su recuerdo, no se entristece mi corazón, al contrario, pareceme experimentar aquella misma sensación de dulzura y de bienestar que cuando a su lado departía en los dichosos días de mi adolescencia, pareceme como si el sol brillase con mayor esplendidez, como si los cielos lucieran más azules y las flores esparcieran más suaves aromas... Es que todo en torno mío está de fiesta por que me habla del alma santa de Sor Angela que se durmió entre los lirios de los que tanto hablaba en los últimos días de su enfermedad... y entre las luces de los cirios para despertarse en el Seno del Señor...

E. G. O.

MEDITACION

Qué nos repiten las horas, los instantes fugaces que en rápido vuelo se van?

Qué nos dice la aurora cuándo en-

tre gazas doradas asoma anunciando el nuevo día?

Y qué los tenues cortinajes del crepúsculo y las densas sombras de la noche?

Qué escriben con fulgores las estrellas, qué murmuran en su incansable movimiento, qué gimen las olas del mar?

Si alguna vez hemos permanecido extasiados contemplando esas maravillas de la Creación, seguramente que hemos escuchado y comprendido lo que sin cesar repiten: Dios, Dios eternamente, eternamente Dios!

Y mientras transcurren las horas, y mientras se suceden los días y las noches y mientras en el cielo brillan las estrellas y ronca majestuosamente el mar, surge en nuestro interior, con manifestaciones cada vez mayores, la idea de la Eternidad!

Por que junto a Dios que es eterno, está la vida de nuestra alma que en El, ha de eternizarse...

Todo esto que hemos visto desde que nuestros ojos se abrieron a la vida fugaz de la tierra y que dejaremos con la muerte, todo esto que sentimos que se viene conservando por siglos y siglos sin sufrir mayores transformaciones, todo, todo, pasará como hemos de pasar nosotros y sólo ha de ser estable una cosa ¡La Eternidad!

Hacia ella vamos sin sentirlo talvez, hacia esa Eternidad, la que, a pesar de nuestra escasa y limitada comprensión humana, presume el corazón...

Profundos sentimientos anidan en nuestro pecho, siente el cerebro bullir todo un mundo de ideas sin lograr expresarlas, concretarlas!

Sabemos lo que representa ese inagotable transcurrir de los siglos, pero posiblemente no logramos comprenderlo en toda su magnitud, por lo mismo que nuestro espíritu que vive a penas de paso aquí abajo, deja de calcular lo que no ha logrado experimentar...

Vivir, vivir mucho, vivir cual los cedros del Líbano por siglos... existir como han existido las aguas del océano y los millares de astros que pueblan los espacios, descubiertos por astrónomos en épocas pretéritas; eso, aún no es vivir eternamente, eso aún, no es el comienzo de la Eternidad!

Inmutable Eternidad quién pudiera comprender... Serás por siempre dichosa elevándonos hasta la gloria de Dios para gozar infinitamente en El? O serás la Eternidad de horrible pena en la que confundida el alma se precipita; a los abismos del dolor y del crujir de dientes?

Cuándo el mundo que lleva 20 siglos, se extinga... Cuándo de nuestras insignificantes figuras sólo reste el polvo que ha de confundirse en el éter, cuándo nadie guarde el menor recuerdo de nuestra existencia por que estaremos en las sombras del olvido y de lo desconocido para los que entonces alienten la vida terrenal, nuestra alma inmortal ha de repetir desde las regiones inmortales: Eternidad! ya sea cantando entre los coros de los Justos, ya sea entre los que giman, malditos del Señor!

Hemos meditado con serenidad alguna vez sobre lo dicho?

Eternidad bendita seas! Llenas de santas resoluciones el espíritu y haces enardecer de ansias de ir a tí los corazones.

Ni las penas, ni el sacrificio ni los desprecios de los hombres ni las falsas glorias de la tierra importan, todos sus honores son humo, vanidad de vanidades, todo tiene la duración de un instante, de una hora pasajera, de un momento que se escapa... que se va... y al final, que presto ha de llegar, estaremos oh dicha en tu posesión bienaventurada Eternidad...

Panamá, Enero 31—42.

E. G. O.

Impresiones de un ejercitante

CONDE ALBERTO DE MUN

Los Ejercicios Espirituales aprovechan a toda clase de personas

Seguimos el retiro con puntualidad militar. Una campana, a la que obedecíamos como a un toque de clarín, anunciaba los ejercicios. El silencio era absoluto; durante las comidas se leía en alta voz.

En las horas en que nada les llamaba a la Capilla, los del retiro erraban por el parque pensativos y recogidos: ahí se veía a hombres de todas las edades, militares, magistrados, industriales, propietarios rurales, caminando con paso lento tan pronto los ojos fijos sobre un libro, como perdidos en una profunda reflexión.

Nadie sabe, si no lo ha experimentado, lo que valen esos días transcurridos así, en la meditación, lejos del bullicio, de la agitación, de la preocupación por los negocios, dedicados a la reflexión y al examen leal de sí mismo.

Me atrevo a afirmar que no hay más fuerte ni más saludable preparación: tanto para la vida pública; para los deberes familiares como para las funciones sociales; para los estadistas como para los simples particulares.

Allí se empaparon en la robusta educación del alma y del espíritu, caracteres que nada pudo conmovir luego; allí en el impulso de una piedad caballeresca, generosas resoluciones trocaron a cristianos tibios en apóstoles ardorosos...

Y volvíamos de nuevo al tumulto exterior, armados de renovado valor. ¡Cuántas veces, de jando a medio día la santa casa al cabo de dos horas me hallé de nuevo en plena lucha parlamentaria con el corazón fortalecido y con más confiada serenidad!

El autor de esos pensamientos sobre los Santos Ejercicios, Conde Alberto de Mun gran patriota y militar, muerto en defensa de la patria (Francia) 1914, debió a la meditación y la oración su gran valor moral.

Nieto del filósofo materialista Hevetirus le bastaron los ejemplos de su madre en su caridad a los obreros y el trato con prominentes seculares católicos y sacerdotes, para trabajar en favor de la clase obrera, y para renunciar a sus ideas antidemocráticas al ver consagrado por S. S. León XIII en la Encíclica "Rerum Novarum" la democracia cristiana.

ARCENAL DE VOCACIONES PARA LA VIDA RELIGIOSA

NUEVA YORK. — El Excmo. y Revmo. Mons. Francis J. Spellman, Arzobispo de Nueva York, en un discurso pronunciado aquí en la Misa Anual de Pontifical en honor de S. Francisco Javier, hizo un vibrante llamamiento a la Juventud Católica de los Estados Unidos, instándola a que hiciese, del país, "un arsenal de vocaciones para la vida religiosa".

"Se necesitan Cruzadas, para extender el reinado de Cristo —dijo Mons. Spellman.— El espíritu del cruzado puede compararse a fuego que se dilata entre las hierbas secas de nuestras vidas egoístas, in-

flamándolas con la llama del servicio más abnegado. Cristo vive, Cristo guía, Cristo llama. 'Jesucristo hoy, ayer y siempre', como leemos en la Epístola de la Misa de este día. 'Venid en pos de Mí. Si queréis ser perfectos vended vuestros haberes y dadlos a los pobres, y tendréis un tesoro en el cielo'.

"La Iglesia necesita más Sacerdotes, Hermanos y Hermanas. Los Estados Unidos son hoy 'un arsenal para la democracia' de varias naciones. ¿Por qué no los hacemos, también, un arsenal de vocaciones para la vida religiosa?"

Dios habla interiormente al alma

SOLO PUEDE ESCUCHARSE EN EL SILENCIO Y RECOGIMIENTO

La característica de los Ejercicios de San Ignacio no está en la materia de los mismos, pues ésta la constituyen las verdades del dogma católico. SU CARACTER ESTA EN EL MODO COMO PROPONE SAN IGNACIO ESTAS VERDADES, EN LA FORMA QUE IMPRIME A CADA MEDITACION, Y EN EL ORDEN Y TRABAZON EN QUE ESTAN DISPUESTAS ENTRE SI.

Quien "vive" esas verdades, con TALES CARACTERISTICAS ESPECIFICAS, ese será el que entienda lo que son los Ejercicios y el que saque el fruto extraordinario que la gracia de Dios Nuestro Señor derrame en ellos.

Para lograr ese fruto hasta donde sea posible en la flaqueza humana, ES PARTE INTEGRANTE DE LOS SANTOS EJERCICIOS, EL SILENCIO, EL RECOGIMIENTO INTERIOR, EL AISLAMIENTO DE OCUPACIONES Y PREOCUPACIONES ORDINARIAS, tanto como el encadenamiento metodizado del plan completo de los Ejercicios.

De ahí que la Acción Católica recomienda tan enfáticamente el esfuerzo de sus socios por asistir al internado, o por lo menos hacerlos en la tanda de externas, dedicándose a ellos la mayor parte del día. Cualquiera otra especie de Ejercicios es sólo para aquellas personas completamente impedidas para ingresar en la forma recomendable.

La Suma Autoridad espiritual en la tierra, el Vicario de Jesucristo, Pio XI, escribe así de lo que son en eficacia los Ejercicios de S. Ignacio de Loyola: "De los ejercicios espirituales hablamos, que es tradición fueron inspirados a Ignacio, no porque se hayan de tener en poco los demás ejercicios del mismo género usados por otros, sino porque en estos que se practican según el método ignaciano, CON TAL SABIDURIA ESTA TODO DISPUESTO Y CON TAN ESTRECHA TRABAZON UNIDO, QUE, SI EL EJERCITANTE NO RESISTE LA DIVINA GRACIA, PRODUCEN EN EL UNA RENOVACION PROFUNDA Y RADICAL Y LE HACEN DEL TODO SUMISO Y DOCIL A LA AUTORIDAD DIVINA".

Tanda de externas y semi-internas

Para las que no puedan asistir al internado.

Del 6 al 13 de Febrero próximo en el local de la Santa Familia, dirigidos por el Rev. Padre J. A. AROSTEGUI, S.J.

El horario de distribución se dará oportunamente.

Tanda de internas solamente

Del 18 al 25 de Febrero en el Colegio de María Inmaculada, Vista del Mar, dirigidos por Mons. BECKMANN, Consiliario General de la Acción Católica.

Directiva del Centro "Pro Vida Cristiana".

EJERCICIOS ESPIRITUALES

Tanda para señoritas que no puedan hacer los Santos Ejercicios ni externas ni semi-internas

Del 23 al 28 de febrero inclusive, en la Escuela Privada de María Inmaculada, calle Obaldía, 5, dirigidos por el Rev. P. Alfonso Oficialdegui, A. R., Consiliario General de la Juventud Católica Femenina Panameña.

Las conferencias serán de 5:30 a 6:30 p.m.

LA DIRECTIVA DE LA J. C. F. P.

HORAS VACIAS

Horas de incertidumbre en que te sientes alejado del espíritu; que vacilas por encontrarte demasiado aislado...

Esas horas hermano, son horas vacías.

Plena la naturaleza de solemnidad, rodea tu espíritu, suave y devotamente. Parece que dentro del alma, las espigas de la oración se han doblegado, esperando el instante en que el soplo de la divina gracia, vuelva a levantarlos.

Horas vacías, perplejas, en que no percibimos rumorar las criaturas a nuestro derredor; sino que más bien nos sentimos alejados de ellas, por un concierto que se brinda, como para dulcificar esos momentos.

Horas, en que las pasiones se sienten inciertas, porque el luminoso lago de nuestro espíritu está en perfecta calma, para dejar lucir pequeñeces humanas.

Esas horas magníficas, pero en cierto modo, vacías.

Magníficas, porque predisponen el alma, a continuar con más interés, con más pulcritud la marcha; pero son vacías, porque en esos instantes, como si se retirase Dios, para ver lo que hacemos. A la manera de una buena madre, que se oculta, para con vencerse si es sentida su ausencia.

Entonces hermano, en esas horas vacías, alza tu mirada hacia un lugar seguro.

Mira a la Virgen Madre, cuyos hermosos y divinos ojos, te llaman con elocuencia materna; seguidamente una sonrisa de íntima satisfacción espiritual, asomará a tus labios. Nadie se dará cuenta de esa sonrisa; nadie, sólo Dios, que ha probado tu alma durante esas horas vacías.

Rosa C. de Martin

NO PUEDO TRABAJAR EN LA ACCION CATOLICA

(Viene de la 1ª Pág.)

siástica, con el fin de que rinda más el trabajo y sea más fácil la consecución de los propios fines de la Acción Católica.

Los dirigentes de la Acción Católica tienen muy en cuenta las disposiciones de cada uno, el empleo, la profesión, las obligaciones ineludibles, y distribuyen el trabajo apostólico, de modo que sea para cada uno, no solo fácil sino también agradable.

Saben muy bien los dirigentes que la carga que una sola persona no podría soportar, repartida entre dos o tres se lleva con facilidad.

Un miembro de Acción Católica que no puede asistir a casi ninguna reunión, ni puede dedicar muchas horas a ciertos fines determinados, ni casi puede instruirse como conviene para ser sembrador de la buena semilla evangélica, puede dedicarse de lleno a la formación y perfección de su conciencia, de sí mismo, fin inmediato de la Acción Católica; y puede sin salir de su hogar ejercer un apostolado doméstico admirable, y en su escuela, y en su oficina, y en su tienda, y en su taller y en su profesión y en su trabajo, llenar los fines particulares de la A. C. y con todo eso contribuir al fin supremo y general, que es el restablecimiento del Reino de Jesucristo en la sociedad.

Si además de todo esto que no te ocupa medio minuto, los dirigentes de la A. C., pueden disponer de tí en algún día, o en alguna hora, o en alguna ocasión y circunstancia, para la más fácil consecución de los fi-

nes de la A. C., puedes estar satisfecho; ocupas tu lugar en las filas del apostolado seglar y eres soldado activo en la milicia de la Iglesia que marcha triunfalmente a la conquista del reinado universal de Jesucristo.

Sorteo Popular No. 122

PLAN DEL SORTEO ORDINARIO DE LA LOTERIA NACIONAL DE BENEFICENCIA

Todo billete entero del Sorteo Popular N° 122 cuyos números sean iguales a las dos últimas cifras del Premio Mayor de la Lotería Nacional de Beneficencia, ganará B/. 275.00
Cada vigésimo-quinto ganará 11.00

Premio Mayor

1 Premio Mayor	B/. 26,000.00
1 Segundo Premio	7,800.00
1 Tercer Premio	3,900.00
18 Aproximaciones de	260.00 cada una 4,680.00
9 Premios de	1,300.00 cada uno 11,700.00
90 Premios de	78.00 cada uno 7,020.00
900 Premios de	26.00 cada uno 23,400.00

Segundo Premio

18 Aproximaciones de	65.00 cada una 1,170.00
9 Premios de	130.00 cada uno 1,170.00
18 Aproximaciones de	52.00 cada una 936.00

Tercer Premio

9 Premios de	78.00 cada uno 702.00
------------------------	---------------------------------

1,074 Total B/. 88,478.00

PRECIO DEL BILLETE B/. 13.00

Precio del vigésimo-sexto 0.50

NOTA:—

Los billetes premiados con la última cifra y con las dos últimas cifras se derivarán únicamente del Premio Mayor.

El Premio Mayor y los Premios 2º y 3º se sortearán separadamente; las aproximaciones se derivarán de los Premios Mayor, Segundo y Tercero. En el caso de que un billete resultare agraciado con distintos premios, el poseedor de ese billete tiene derecho a que

Notable acontecimiento en los EE. UU.

La prensa de Londres ha llamado la atención sobre una interesante evolución que se viene operando en los Estados Unidos, donde aún los protestantes episcopalianos han creado una "Junta de Octavario de la Unidad" para promover la unión de todas las Iglesias cristianas. El octavario de oraciones comienza el 18 de Enero y termina el 25. Desde la Cátedra de San Pedro hasta la conversión de San Pablo.

Un clérigo episcopaliano con cargo en una notable iglesia de Filadelfia, ha publicado un folleto explicando las miras de la Junta. Esta Junta está formada por veinte clérigos episcopalianos y dos miembros de las Ordenes religiosas anglicanas. El título del folleto es "Ut omnes unum sint" que todos sean uno, palabras de Jesucristo en la última Cena.

El Doctor Franklin Joiner hace las

siguientes declaraciones: Que el protestantismo está en bancarrota, ética, moral y religiosamente; que no existe ninguna razón en la Comunión anglicana que exija el aislamiento y separación".

Si no hubo dificultad para unirse con las Iglesias orientales de Jerusalén y Alejandría de las que estábamos separados hace más de 900 años, menos debe haberla para unirnos con la Iglesia patriarcal de Roma".

Para conseguir esta unión de los protestantes con Roma, en Panamá en la Iglesia de San Francisco se hizo en la fecha indicada un Viacrucis solemne a las 7:45 y al fin del recorrido de los pasos de la Pasión se dió a besar el Santo Cristo que presidió las estaciones, como en un anhelo del ósculo de reconciliación entre el protestantismo y el Vaticano.

Cuestiones de Interés Religioso

XXVI—LA DUDA

La duda religiosa es el primer paso hacia la incredulidad; y en muchos casos quizá en los más, la incredulidad se reduce simplemente a la duda, llamada con otro nombre escepticismo. Efectivamente, no debe ser fácil llegar al pleno convencimiento de que Dios no existe, siendo tan visible sus huellas en el universo, ni de que con la muerte todo se acaba, habiendo tantos indicios de la supervivencia del alma.

"El ateísmo, observa Hottinger, no garantiza nada, ni posee ninguna convicción no va más allá del "quien sabe? Y quién querría morir con un quien sabe en los labios?; quien quiere vivir sin certeza". "Ninguno, dice Bayle, de los que viven en la irreligión, tiene certeza; no hacen más que dudar, jamás pueden llegar a la certeza.

He aquí por qué en la hora de la muerte, cuando se desvanecen los ensueños de las pasiones y se revela al hombre toda la seriedad de la existencia, muchos escépticos han vuelto a la fe de su infancia. Otros se sentían inclinados a dar el mismo paso, pero influencias exteriores se lo estorbaron. "No pocos campeones de la incredulidad, dice Schmitz, dejando la máscara antes de morir, han declarado que nunca habían estado convencidos de la verdad de sus anteriores aserciones. Lucrecio, el primer cantor del ateísmo, perdió el juicio a consecuencia del terror que los dioses le inspiraban; Voltaire, D'Alembert y Diderot, en el lecho de muerte, llamaron a un sacerdote con gritos de desesperación. Baule, Montesquieu, Laharpe, Mar-montel, Montaigne, el Marqués d'Argens, el naturalista Buffón y otros muchos se convirtieron estando para morir. Por esto los incrédulos de nuestros días han creído necesario fundar la asociación de los solidarios, cuyos miembros se comprometen a prestarse a la hora de la muerte el horrible servicio de impedir a todo trance, aunque sea apelando a la violencia, su conversión". La duda deja de satisfacer el espíritu tan pronto como éste empieza a reflexionar. Y quién dejarle de hacerlo al acercarse su última hora? De ahí los hechos apuntados.

Y cómo se explica, podría preguntar alguno, que muchos pasan largos años en la duda, o, lo que en la práctica viene a ser lo mismo, en la despreocupación religiosa? La respuesta es fácil; proviene este fenómeno precisamente de la falta de reflexión o del aturdimiento, consecuencia fatal de las diversiones en otros.

"¡Singularidad notable, observa a este respecto Balmes, el escepticismo religioso sirve únicamente en medio de la dicha terrena, sólo se alberga en el hombre cuando, rebosando de salud y de vida, mira como eventualidad muy lejana el instante supremo en que le será preciso al espíritu despegarse del cuerpo mortal y pasar a otra vida. Pero desde el momento en que la existencia está en peligro, cuando vienen las enfermedades, como heraldos de la muerte a indicarnos que no está lejos el terrible trance; cuando un riesgo imprevisto nos advier-

te que estamos como pendientes de un hilo sobre el abismo de la eternidad, entonces el escepticismo deja de ser satisfactorio; la mentida seguridad que antes nos proporcionara, se trueca en incertidumbre cruel, angustiosa, llena de remordimientos, de sobresalto, de espanto. Entonces el escepticismo deja de ser cómodo..." (1)

Mas no sólo entonces, sino también en lo restante de la vida hay momentos en que el escepticismo deja de ser cómodo. "Momentos hay en que los placeres cansan, el mundo fastidia, la vida se hace pesada... Un tedio profundo se apodera del alma, un indecible malestar la aqueja y atormenta... A qué estoy yo en el mundo?, se dice el hombre a sí mismo... El día de hoy es insipido como el de ayer, y el día de mañana lo será como el de hoy. Mi alma está sedienta de gozar, y no goza; ávida de dicha, y no la alcanza" (2).

Lo único que conforta al espíritu en esos momentos críticos, es la religión con sus consoladoras doctrinas sobre el mérito del sufrimiento y el galardón que le está prometido en la gloria. Por el contrario, pierde entonces sus atractivos la duda, ese desconuelo del alma, esa ausencia absoluta de toda fe y de toda esperanza.

Muchos escépticos han confesado llanamente que no han hallado consuelo en su estado de aparente despreocupación. Uno de ellos, el célebre poeta Goethe, tan ensalzado por sus contemporáneos, llegó a decir: "Siempre me han ponderado como a un hombre muy favorecido por la fortuna; pero en el fondo todo no ha sido más que trabajos y contratiempos; y bien puedo decir que en los 75 años de mi vida no he tenido cuatro semanas de verdadero contento". Schiller, reído también por el gusano de la duda, hizo una confesión semejante. En una carta dirigida a su amigo Koerner dice, sin rodeos, que nunca ha sido feliz, y le ruega que, en vista de tan dolorosa confesión, llore por él.

Compárese con tales lamentos el consuelo que innumerables almas, en medio de sus infortunios, han hallado en sus creencias religiosas. Fortalecidas por la fe y la esperanza, exclamaron con el Apóstol: "Estoy inundado de consuelo en medio de todas mis tribulaciones.

No pondremos fin a este artículo sin hacer notar la falta de lógica que entraña el escepticismo. El escéptico duda de la existencia de Dios, duda del cielo y del infierno; pero, al mismo tiempo—vive como si no hubiera Dios, ni cielo, ni infierno. Por el solo hecho de dudar, concede que tal vez sean ciertas las enseñanzas de la religión. Pues en este caso sería lo lógico vivir como si fueran ciertas, a fin de prepararse para todas las eventualidades. Así lo comprendió el mismo Diderot, el cual dice en sus pensamientos filosóficos:—"Aún cuando dudaras de si existe un Dios y una vida futura, deberías vivir como si realmente existieran.—Pero si me consta de una manera cierta que no existen?—Dudo mucho que tengas tal certeza.

CLINICA DENTAL
Dr. JOAQUIN M. ARIAS.—Dr. JUAN S. ARIAS
Cirujanos—Dentistas
Ave. Central 98—Frente al Nuevo Edificio del Banco Nacional
Ciudad de Panamá.

Renacimiento Católico en las Universidades Españolas

El corresponsal en Madrid de la "Organización Católica de Prensa" comunica:

Una de las más importantes manifestaciones del espíritu religioso de la educación en España es la creación de un Instituto de Teología como rama del Consejo Superior de Investigaciones Científicas. A este respecto cabe recordar que entre las publicaciones patrocinadas por dicho Consejo se halla el periódico trimestral Revista Española de Teología.

Gracias a ese Instituto y a ese periódico la situación privilegiada de la Teología como ciencia divina tiene oficialmente el valor que merece, al igual de lo que fuera en los períodos más florecientes de la cultura española.

Al inaugurarse las sesiones del Consejo Superior, el Ministro de Educación afirmó en su discurso que está dentro de los propósitos del Consejo reconocerle el lugar que le corresponde a la educación teológica y

religiosa. "Nuestra ciencia expresada se aplica exclusivamente a la verdad, la única cosa, la sola cosa que, según el Apóstol San Juan, nos hace libres y nos permite investigar los secretos de la divina sabiduría. Hoy, nuestra ciencia, enlazada con aquélla que en los siglos pasados nos dió nuestras características y nuestra jerarquía como Nación, busca ante todo ser enteramente católica".

La vida religiosa ha sido renovada en los históricos monasterios de Poblet, Robledo, Santa María, Cartuja, Sevilla, Jerez, San Juan de los Reyes y Toledo. Las escuelas preparatorias han sido establecidas en muchos seminarios y en algunas universidades.

Funcionan ahora capillas en las Universidades de Valladolid, Valencia, Barcelona, Santiago y en otros ateneos y también en algunas escuelas secundarias, donde se celebran regularmente oficios religiosos.

Otra disposición oficial establece un aumento de subsidios para las escuelas elementales católicas.

'Como católico y como americano'

Haciendo uso de la palabra en la reunión de clausura del "Tribunal de Críticos" (asociación católica de escritores y editores) el Padre Edmundo A. Walsh, S.J., Vice-Rector de la Universidad Católica de Georgetown, puntualizó la posición del intelectual católico frente a las "herejías" modernas: el comunismo y el nazismo.

"Los objetivos religiosos del Estado nazi —declaró textualmente— proclamados y enseñados abiertamente, bajo la inspiración de Alfredo Rosenberg y Julio Streicher, han sido definidos por dos Sumos Pontífices como corruptores de las bases mismas de la religión católica, no solamente en Alemania, sino también en cualquier otra parte del mundo".

El Dr. Walsh se refirió al libro de Clarence K. Streit, "Union now with Britain" (Unión ahora con Gran Bretaña). Analizando la tesis del Sr. Streit, explicó el Padre Walsh que el autor aboga no por una simple alianza, sino por una unión, en primer término de todos los países de habla inglesa del mundo: el Reino Unido, Irlanda, Australia, Nueva Zelanda, la Unión del Sud Africa, Canadá y los Estados Unidos, y luego de las demás naciones que expresen el deseo de ser incluidos como miembros.

Declaró a continuación que como católico y "ciudadano de América libre" daba la bienvenida a toda "defensa factible que se levante en contra del grosero nacionalismo de un Fichte, la rígida y tiránica arrogancia de un Hegel, el obscuro "superhombre" anticristiano de Nietzsche, las ambiciones mundiales de un Haushofer y la quinta esencia de todas ellas, es decir, "Mein Kampf".

"Para volver a la tesis de Streit, puede ser muy bien que la futura paz del mundo y hasta la misma existencia de una civilización verdadera dependiera de una cooperación más estrecha que nunca entre los gobiernos democráticos independientes. La alternativa a que nos hallamos abocados en esta hora decisiva no es tanto la salvación del Imperio Británico, sino más bien lo que ocuparía su lugar si Inglaterra desapareciera como gran potencia.

"Si el nuevo orden de la humanidad —observó el Padre Walsh— debe ser controlado por los principios de odio universal y violencia organizada, franca y detalladamente descritos en "Mein Kampf", entonces para mí como católico y ciudadano norteamericano es muy evidente la elección que debo hacer".

Compañía Panameña de Licores
SODERIA—PERFUMERIA
 Avenida Norte 45—Teléfono 606

DON BOSCO Y

(Viene de la Pág. 1ª)

padres de familia panameños contra el peligro que actualmente entrañan los matrimonios con militares americanos, quienes por razón de severidad en el servicio, en tiempo de guerra, no pueden casarse sin previo permiso de sus superiores.

Después de la misa, tuvo que dictar el Padre Soldatti la conferencia reglamentaria, correspondiente a la festividad de San Francisco de Sales. A pesar del esfuerzo que ya había realizado, se produjo este ejemplar Sacerdote, digno hijo de Don Bosco, con singular acierto, al referirse a la labor del Hospicio y de sus magníficos resultados, relatando casos concretos que confirman el beneficio creciente que la institución realiza en favor de las clases necesitadas y ponen en evidencia cuanto bien deja de hacerse, al no poder extender a un número mucho mayor esa protección.

Recordando las expresiones del Padre Soldatti, conociendo su angustia por vencer las dificultades que le salen al paso, que retardan cuando no entorpecen sus nobles aspiraciones de dar al establecimiento, bajo su dirección, la capacidad suficiente para albergar a un mayor número de discípulos, entre tantos que anualmente llaman a sus puertas en demanda de admisión, pensamos que es tiempo ya de que Panamá responda a sus justos reclamos; que ha llegado el momento de que todos pasemos de las hermosas pero inasibles palabras a los hechos; que demostremos nuestro agradecimiento a los numerosos y grandes favores recibidos de Don Bosco, contribuyendo, en la forma y proporción que cada cual pueda, a convertir en realidad ese deseo suyo, que llega a nuestro conocimiento por boca de su inspirado hijo el Padre Soldatti.

Que Don Bosco tenga en Panamá el Hospicio que quiere y que su maravillosa obra merezca...

SUS OJOS

TRABAJAN

16 Horas por Día

PROTEJALOS

con los sin igual

BOMBILLOS

G. E. MAZDA



Para que su vista no se resienta con el trabajo a que diariamente está sujeta, viva en un ambiente amplio y correctamente iluminado.

Recuerde que para obtener la calidad e intensidad debida, es indispensable que la marca del Bombillo ofrezca absoluta confianza—El Bombillo esmerilado

G. E. MAZDA

no solo proyectará la misma intensidad de la luz que marca, sino que es mucho mas económico a la larga, al no ennegrecerse o fundirse prematuramente. Insista en que sus Bombillos sean

GENERAL ELECTRIC

MAZDA

Dura más su brillantez

Cía. PANAMEÑA DE FUERZA Y LUZ

PANAMA "SIEMPRE A SUS ORDENES" COLÓN

El Alegre Despertar de un Buen Bebedor

Ron Dalley

Calidad por Añejamiento Destilado Directamente a Bajo Grado

Delicious for Cocktails, Highballs and Straight Drinks

Always Ask For—Exija Siempre

Ron Dalley

Compañía

Azucarera La Estrella, S. A.

PANAMA. R. P.

Tel. 3171

P. O. Box 593

DON NICOLAS VICTORIA J.

(Viene de la 1ª Pág.)

la figura de este amigo que con su actuación polihédrica ha llenado luminosamente las páginas de la historia nacional, subrayadamente en la política y en la educación pública.

Hoy lo vemos resistiendo ya el efecto de los años, en lo que a su contextura física se refiere, pero con una mente clara y un interés vivo por todo lo que dice relación con los altos intereses de la Patria.

Su pobreza franciscana, como que pertenecerá una generación que no entendía de medros a la sombra de los puestos públicos, pasea humildemente sus merecimientos por las calles y plazas de la ciudad, recibiendo el homenaje de admiración y de cariño de sus amigos y el respeto o

bligado de los que una vez pudieran ser sus adversarios, porque la virtud cuando alcanza la sexcelitud que han alcanzado las virtudes de todo género que adornan a don Nicolás Victoria J., tiene la fuerza necesaria para imponerse por encima de las discrepancias de las ideas, de los hombres y de los intereses encontrados que a menudo dividen a los miembros de una comunidad.

Los hombres como don Nicolás Victoria son siempre de gran utilidad para el grupo en que viven, por la riqueza de su cultura, por lo rectilíneo de su experiencia y por su espíritu de sacrificio que siempre les permite ofrendar un nuevo esfuerzo en favor de sus amigos.

A. Tapia E. Erasmo Méndez.

Panamá, 2 de febrero de 1942.

DE JUEVES A JUEVES

Rogamos a las entidades católicas que quieran suministrar informes sobre sus actividades, se sirvan comunicarlo a la Sra. Olga Moreno de Vial, encargada de esta columna, Teléfono 2754-J.

Rótundo éxito alcanzado por la Delegación Panameña en Brasil

La delegación panameña al Congreso de Cancilleres en el Brasil, tuvo una actuación brillante, de la cual se ha ocupado con grandes elogios la prensa sudamericana.

Las tres proposiciones formuladas por nuestra delegación, fueron fundamentales para marcar la ruta a seguir en las futuras actuaciones para la defensa del continente.

Entre las proposiciones figuraba la de la campaña contra las quintas columnas la cual se hace cada día más necesaria en vista del éxito alcanzado por las quintas columnas en otros países en guerra.

También es muy conveniente para los intereses de América el que ninguna nación americana se haga cargo de los intereses de los países del Eje en las repúblicas americanas, porque solo así se hace efectivo un bloqueo a esas naciones enemigas.

Dictase importante decreto a favor del Magisterio

El Gobierno Nacional, por conducto del Ministerio de Educación, dictó importante Decreto por medio del cual se reconocen años de docencia a los maestros de escuela, por méritos alcanzados en el servicio.

Dentro del plan orgánico de la ley vigente de Educación se recomienda el estímulo a los maestros que se hacen acreedores a recompensas por sus estudios, labor y consagración; junto con los aumentos de sueldo por antigüedad en el servicio establecidos por esta ley es necesario y conveniente a los intereses de la educación reconocer gratificaciones a los maestros por sus anhelos de perfeccionamiento profesional y contribución al fomento de la cultura nacional.

Se señalan sitios para distribución de arena en Panamá

Para facilitar al público los medios de combatir los incendios al momento de iniciarse y para sofocar las bombas incendiarias, la Comisión Nacional ha distribuido ya arena en distintos sitios de la ciudad, en los cuales el público puede surtir de ese material.

En el momento en que se expide este boletín, se ha distribuido arena en once sitios diferentes; pero se continuará distribuyendo en otros sitios adecuados, de manera que resulte fácil su provisión al público.

Es aumentado un impuesto

Para destinar su producto al seguro contra riesgos de guerra, el Poder

Ejecutivo, por medio de un Decreto-Ley ha aumentado el impuesto de inmuebles en las construcciones ubicadas en las ciudades de Panamá y continuará en vigencia el avalúo actual de la propiedad.

El avalúo general de toda la propiedad inmueble existente en la República, que según una ley debía verificarse desde el primero del año en curso, ha sido prorrogado indefinidamente de acuerdo con un decreto ley.

Una de las principales razones para proceder en esta forma, estima el Ejecutivo, es la de que no es oportuno actualmente en vista del estado de emergencia por el que atraviesa la república iniciar esta tarea.

En vista de esta medida adoptada por el Gobierno, el impuesto de inmuebles se continuará reconociendo, cobrando y pagando sobre los avalúos fijados en el Catastro de la Propiedad que venían regiendo antes de expedirse aquella nueva disposición.

La graduación del Colegio de María Inmaculada

El domingo próximo pasado, a las ocho menos cuarto de la noche, tuvo lugar la graduación de veintitrés alumnas del Colegio Internacional de María Inmaculada, de Vista del Mar.

Veintitrés jóvenes, acreditadas de aptitud y de suficiencia por su bien ganado Diploma, que entran a tomar parte en el gran concierto de la vida, confiadas en el triunfo y dispuestas a defender a toda costa los ideales que llevan en su corazón, que son los que forman el lema del Colegio: "HONOR, VIRTUD, DEBER"; y los que serán luz para sus pasos y antorcha, que iluminará toda la carrera de sus vidas.

Veintitrés legítimos valores, veintitrés fuentes de energía y de riqueza, óptimo fruto de la labor paciente y abnegada de las MM. Franciscanas, que, como apreciable y sano capital, ingresan éstas hoy, como en otros años, al tesoro nacional.

Por primera vez en su gloriosa historia, este acreditado y prestigioso Colegio, fragua del porvenir panameño, poniéndose a tono, con la gravedad del momento, que estamos con frontando, ha utilizado para sus graduaciones La Iglesia que fué la de Cristo Rey, galantemente cedida por los RR. PP. del Corazón de María.

Varias escuelas tendrán nombres de panameños ilustres

"La Segunda Secretaría de Educación está contemplando el proyecto de que el Ministerio dé nombres adecuados a algunas Escuelas de la Capital y del interior de la República que aún carecen de ellos".

"Se escogerá para tal propósito, nombres de panameños ilustres ya desaparecidos.

Algunos de esos servidores públicos, meritorios, en cuyo nombre se ha pensado hasta ahora son: Samuel Lewis, Domingo Díaz, Guillermo Andrevé, Manuel Patiño, Ricardo Miró, Abelardo Herrera, Sebastián Surré T., Frederick Libby, también en la lista, no fué panameño; pero sirvió eficientemente en la educación de nuestro país por muchos años, en el seno de la cual dejó huellas imborrables de su actuación".

No se podrá salir del país sin permiso

Toda persona que deba ausentarse del territorio nacional queda en la obligación de obtener previamente un permiso de salida del país.

Estos permisos serán concedidos por las Oficinas de Extranjería de la Policía Nacional, cuando este Departamento compruebe que el interesado no tiene asuntos pendientes con las autoridades judiciales o policivas y que el Estado no necesita sus servicios en la actual situación de emergencia.

Los permisos de salida se solicitarán, por lo menos diez días antes de la salida del interesado y para las solicitudes se usarán los formularios especiales que con tal fin dará gratuitamente el funcionario expedidor de los permisos.

VISITA JASTORAL (Viene de la Pág. 1ª)

abajo. En Torres nos espera de nuevo el carro-motor de la Fruit Company Frutera, que esta vez nos conduce del lado de la frontera de Costa Rica, hasta Guabito a orillas del río Sixaola.—Un día nos quedamos aquí exhortando a los fieles y administrando los sacramentos de bautismo y confirmación. Al día siguiente, en el regreso, nos paramos, con el mismo fin en Base Line y Torres.

Todos estos lugares están en una situación económica precaria. La exportación de bananos se paró y el cultivo del cacao sólo ocupa durante unos pocos meses a los labradores. Grande esperanza se funda en el cultivo del Alcañón o Manila Hene, que la Compañía Frutera ha comenzado a sembrar en gran escala. Es una planta parecida al banano y cuya fibra sirve para la fabricación de sacos, sogas, hamacas etc., y que durante esta guerra es de gran demanda, ya que no pueden conseguirla de las Filipinas.

Sábado 17.—Llegamos a Almirante donde nos quedamos hasta la tarde del Domingo, en que la lancha motor nos reconduce a Bocas del Toro.

El Lunes 19 el P. Mac Gim y el P. Sheehan acompañan a Mons. Beckmann en su viaje a varios lugares de la laguna de Chiriquí. Esta laguna, más bien debe llamarse mar interior, por su extensión y por la bravura de sus aguas.

El primer lugar de nuestra visita

es Bluefield a 25 millas de Bocas, donde viven bastantes indios que apenas entienden el castellano. Luego, siempre por agua, nos dirigimos a Chiriquí Grande, lugar admirablemente situado rodeado de una vegetación exuberante, después visitamos sucesivamente Fish Creek, Róbalo, Pumpkin River, Cauchero y Sumwood Point.—Llama la atención el modo de vivir de muchos habitantes de estos lugares, que viven rodeados de agua ya que han construido sus casas sobre palos en el mar.

Gran falta hacen aquí algunas capillas para el culto; de este modo los Padres de Bocas del Toro, tendrían un lugar seguro para la celebración de la Santa Misa y administración de los Sacramentos, lo que hasta ahora se hace ora en una casa, ora en otra.

El viernes 24 terminamos la misión en esta región y la lancha motor nos conduce por un mar bastante alborotado a Bocas del Toro.—Invitado por el P. Mac Gum, la misma noche y el día siguiente Mons. Beckmann da unas conferencias a un grupo de Caballeros y luego practica la visita de la parroquia y administra la confirmación a unas 150 personas.

Bocas del Toro no es hoy, lo que era al principio de este siglo, cuando semanalmente llegaban a sus puertos a lo menos tres buques grandes para cargar bananos y las condiciones económicas eran de las más halagüeñas.

Muchas de las personas que por aquellos tiempos vivían allí se han trasladado a la Capital y otros centros, y aun actualmente mucha gente deja aquella región para ir a trabajar a la Zona del Canal.

Una de las mayores dificultades de aquella región es su aislamiento. No existe teléfono, ni carretera para comunicar con el resto del país, lo que hace la exportación de sus productos sumamente difícil y costosa.—Quiera Dios devolver algún día la prosperidad a esta provincia apartada de Panamá y con la prosperidad material, la espiritual sin la cual la primera tampoco será estable.

MIS AMIGAS

Tanto he vagado en el bosque cantando versos y rimas, que ya no temen mi paso las alegres golondrinas.

Y tanto me aman los pobres, que, por oír mis estrofas, unas se posan en mi hombro y andan muy quedo las otras.

Hoy no más me vió una amiga escribiendo un sonetillo, se acercó... y en el piquito se lo llevó para el nido!

Carlos Pezoa Véliz, Chileno.

CIUDAD VATICANA

EL BURO DE INFORMACION DEL VATICANO

(Por Mons. Enrico Pucci, corresponsal de NC en la ciudad del Vaticano). Entre el número crecidísimo de personas que cooperan en el Buró de Información de la Secretaría de Estado de la Santa Sede, se cuentan cinco ex-Nuncios y Delegados Apostólicos.

El Buró, es un despacho general que se encarga de proporcionar a las respectivas familias, en todos los rincones de la tierra, información acerca de prisioneros de guerra que se hallan dispersos en todos los países.

A medida que han aumentado las peticiones, también ha aumentado considerablemente el personal dedicado a las tareas del Buró. El personal primitivo, de dos personas, que en ciertos días despachaban hasta cincuenta peticiones, se ha multiplicado en forma tal, que hoy son 150 los que reciben y atienden centenares de peticiones diarias. En algunos períodos ha sido posible obtener hasta un 70% de los informes solicitados.

Además del personal regular, numerosos dependientes de la Secretaría de Estado colaboran en la obra. Se han fundado, también con personal voluntario, oficinas privadas sostenidas por la Unión de Mujeres de la Acción Católica, por las Misioneras Franciscanas Hermanas de María, por las Hermanas de Santa María, por las Hermanas de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, por las Hijas de la Caridad, por las Hermanas del Santísimo Sacramento y por la Sociedad de San Pablo.

El Buró está organizado en todo el mundo por medio de las Nunciaturas y Delegaciones Apostólicas, que se encargan de procurar informes so-

bre los prisioneros de guerra y de transmitirlos, por radio, por cable y por correo, al Vaticano.

Tres ex-Nuncios Pontificios, antes acreditados en países hoy ocupados, están entre los Prelados que prestan sus servicios al Buró.

Se organizó el estallar la presente guerra, modelándose conforme al Buró que—para los mismos fines—funcionó bajo el Pontificado de Benedicto XV, durante la guerra de 1914 a 1918.

Las oficinas principales de información, que dependen de la oficina central del Vaticano, están establecidas en Cairo, para el Cercano Oriente y el Sudán; en Mobasa, para Kenia y Tanganyika; en Bangkok, para Indo-China. Siam y las Indias Orientales Holandesas; en Bangalore, para India; en Sydney, para Australia y Nueva Zelandia; en Ottawa, para el Canadá; en Londres, para Inglaterra; en Addis Abeba, para el Africa Oriental Italiana.

Desde junio de 1940, hasta septiembre de 1941, se han recibido 364,409 solicitudes de información, sobre las cuales se despacharon 147,862 respuestas. De ellas 96,076 fueron comunicaciones a las familias remitidas por correo; otras 58,786 se enviaron por telégrafo.

La mayoría de las peticiones llegan por radio a través de los centros de información ubicados en todas las regiones del mundo. Por radio se transmiten también la mayoría de las contestaciones provenientes del Buró Central. Durante el período, entre junio de 1940 y septiembre de 1941, la transmisión de 57,870 solicitudes exigió uso de la radio durante 30,085 minutos.

QUIERE UD. RECREAR EL ENTENDIMIENTO, ENRIQUECER LA MEMORIA, ALIMENTAR LA VOLUNTAD

"Gusten unos de jardines; hagan otros banquetes: sigan éstos la caza cébense aquellos en el juego; rocen galas; traten de amores; atesoren riquezas con todo género de gustos y de pasatiempos, que para mí no hay gusto como el de leer, ni centro como selecta biblioteca. Que jardín de abril? Qué Aranjuez de mayo como una biblioteca? Qué convite más delicioso para el gusto de un discreto, como un culto museo donde se recrea el entendimiento, se enriquece

la memoria, se alimenta la voluntad, se dilata el corazón y el espíritu se satisface?

GRACIAN.

Visite la Biblioteca de la Acción Católica, Dirección: Oficina Acción Católica, Plaza de la Independencia.

LA FE NUESTROS PADRES. No eres católico? Lee este libro y con su lectura conocerás mejor cuales son las creencias de los Católicos, y cual haya sido la Fe de nuestros padres. Eres católico? Lee estas páginas y con su lectura saldrás no solo más instruido en la Fe, sino capacitado para dar razón y defender tus creencias.

CAMINO DE ELEVACION. — Al leer este libro sentirá deseos de cambiar de vida; no continuar por el camino vulgar de los que nunca tuvieron una preocupación, ni iluminaron su alma con un ideal.

CELEBRACION MUNDIAL DE (Viene de la Pág. 1ª)

lli di Belmonte, y S. Emcía. el Cardenal Francisco Marchetti Selvaggiani, Card. Vicario de S. Santidad, como Presidente. En todos los países del mundo se están formando comisiones nacionales para cooperar con la comisión Central de Roma.

dose que comenzaba para ella una nueva vida, llena de incertidumbre.

La familia Zolanyi tenía dispuesta la partida para dos días después. Mirtea, pasó, pues, aquel día y el siguiente en el Palacio Milcza.

La actitud de sus parientas se precisó tal como lo había sentido: en la condesa, una benevolencia algo fría; en Terka, una reserva cortés; en Irene, una indiferencia algo desdeñosa y, en ciertos momentos, un tanto agresiva.

De paso por Viena detuvieron allí ocho días. El príncipe Milcza poseía en esa capital un palacio magnífico, decorado con soberbio lujo. Pero lo mismo que en el de París, nada revelaba en él la presencia habitual o accidental del dueño

Terka, a quien Mirtea hizo esa observación un día que recorrían ambos los admirables salones, respondió brevemente:

—No; el príncipe Milcza no se ausenta ya de Voraczy.

En las raras ocasiones en que la condesa y sus hijas hablaban del príncipe, estas últimas designaban siempre a su hermano de ese modo ceremonioso, y todos, aun el independiente Renato, tomaban un tono en que la deferencia andaba mezclada con cierta especie de temor.

(continuación)

novela semanal

(CONTINUACION)

—A mí me gusta mucho Voraczy —dijo la pequeña Mitzi, que hasta entonces no había tomado parte en la conversación—. ¡Es tan agradable el aire allí!... y se vive con más tranquilidad que en París, en Viena o en Budapest.

—A mí también me agrada—declaró Renato—. Me recreo allí mucho... excepto cuando he de divertirme a Karoly.

Estas últimas palabras las pronunció el muchacho bajando la voz, como si temiera que le oyese algún personaje invisible.

Arrugóse un poco la frente de la condesa, y Mirtea observó cierta expresión de azoramiento en la mirada de Mitzi.

—Ya te he dicho, Renato, que nunca has de... nunca... Ya lo sabes... ¡a ver cuántas veces he de advertirte!

La mirada atrevidilla del muchacho bajóse como ante una misteriosa amenaza, que no parecía sin em-

bargo existir en el tono casi temeroso de su madre.

En el salón, después del almuerzo, la conversación languideció algo.

Así cuando Mirtea se levantó para despedirse, sólo halló una débil insistencia para que no se retirase tan pronto.

—Aguarde al menos un momento a que enganchen para conducir a la estación —dijo la condesa—. Y vuelva cualquier día de esos, el que mejor la plazca. Espero recibir pronto una contestación de mi hijo... y como supongo que será favorable, convendría pensar por adelantado en lo que hará usted de sus muebles, pues nuestra partida para Viena se realizará dentro de diez días. Creo que debería usted desprenderse de ellos...

Un criado anunció que estaba pronto el coche. Mirtea estrechó las manos de sus parientas, y Terka y Mitzi la acompañaron hasta el vestíbulo.

Al entrar de nuevo ambas herma-

nas en el salón, oyeron que Irene empleó en una entidad bancaria. Mirtea le conocía ya, pues la madre de Albertina lo había presentado a la señora Elyanni.

—¿Será divertido tener a esa joven por institutriz? ¡No comprendo cómo ha pensado usted, mamá...!

—Cierto que es maravillosamente bella—contestó la condesa con tono pesaroso—. Tal vez me apresuré demasiado el otro día... Pero la pobre me inspiró compasión, tan sola, tan triste. Pero, después de todo, si es tan seria y piadosa como parece, la cosa no será tal vez tan enojosa como temes, Irene. Naturalmente que permanecerá al margen de todas nuestras relaciones, y la confinaremos en su papel de institutriz.

Entretanto, el carruaje conducía a Mirtea a la estación.

De las horas pasadas en el palacio Milcza quedó un resabio de amargura. Para desecharla, entró en un templo y oró largo rato, expandiendo su fatigado corazón y dando rienda suelta a dulces lágrimas. Luego, más confortada y resignándose a acatar la voluntad de Dios, dirigióse a su casa.

En el rellano del cuarto piso, Albertina hablaba con su novio que acababa de almorzar en compañía de su futura familia y se disponía a regresar a su morada. Era un joven rubio, corpulento y buen mozo, muy jovial, que gozaba de un buen

empleo en una entidad bancaria. Mirtea le conocía ya, pues la madre de Albertina lo había presentado a la señora Elyanni.

—¿Qué tal, señorita Mirtea? ¿Ha probado ese almuerzo?—preguntó Albertina apenas la joven hubo respondido graciosamente al cortés saludo de Pedro Roland.

—Bien, sí... Sólo que estoy satisfecha de volver...

—...Estoy tan fatigada de cuerpo y de espíritu, que se me hacía tarde volver aquí... No tenía deseos de hablar, ni escuchar...

—Bueno, pero no dejará usted de venir a probar nuestra sopa, ¿verdad, señorita Mirtea?—dijo la señora Millon presentándose en el umbral de la puerta del piso con Juanito colgado de su mano—. No hablaremos mucho para no fatigarla.

Sentóse, pues, por la noche a la mesa de sus vecinas, y ni un solo minuto el modesto mantel, los cubiertos de alpaca, los platos sumamente sencillos, ni el servicio realizado por sus mismas huéspedas, le hicieron echar de menos la espléndida mesa, el delicado menú y el servicio impecable del palacio Milcza. En casa de las señoras Millon sentíase amada; allí aceptaba tan sólo...